

年 組 名前：



紙すきに挑戦する児童

=南部・睦合小

<斎藤君美>

最後の手すき 卒業証書作り

閉校の南部・睦合小児童

南部・睦合小の6年生は16日、同校で和紙を使った卒業証書作りをした。同校は近隣校との統合に伴い3月に閉校することが決まっていて、最後の卒業証書作りとなつた。和紙の卒業証書作りは同校の伝統行事で、町が紙幣の原材料となるミツマタの産地だつたことなどから、1987年

度に始まつた。和紙職人宮本重勇さん(79)は身延町寺沢の指導の下、児童が手書きで作業している。

同日は児童14人が参加。児童は、地域のボランティアがのどきに自分たちで皮をむいて1年間保存したミツマタを用いて、宮本さんの指導を受けながら、釜で煮て木の棒でたたいてほぐした後、水で溶かし木製の枠ですき上げた。中央には校章の透かしも入れ

た。和紙は天日干しした後、氏名や生年月日などを書き入れる。卒業式で児童に手渡された。「ドロドロした液が紙の形になつた。町の誇るミツマタについて学ぶ機会にもなるので、閉校して(栄小と統合して)南部小になつた後も行事を残してもらいたい」と話した。

QRコード
から動画を
見られます

(2026年1月17日付 山梨日日新聞18面)

問1 南部・睦合小の6年生が、和紙を使った卒業証書作りをしました。今回が最後となる理由を

答えてください。

問2 和紙の卒業証書作りが、同校の伝統行事になつた理由を答えてください。

問3 あなたの学校で、いつまでも残してもらいたい行事か、やってみたい行事を答えてください。